



LA VOZ DEL ATENEO

SUSCRIPCIÓN

En Huércal-Overa, mes, 0'30 ptas.
Provincias, trimestre, 1'00

Redacción y Administración

Centro, 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

ANUNCIOS

Precios, según tamaño y plana.
Número suelto, 15 céntimos.

Revista decenal científico-literaria

Las innovaciones implantadas en el número anterior de nuestra Revista, nos han valido generales aplausos, y nosotros estimulados por ellos no cesaremos de introducir mejoras en esta publicación.

Siguiendo esta norma de conducta en lo sucesivo serán todos los números del tamaño del presente y además publicaremos fotografías y caricaturas, sin aumentar el precio de suscripción.

Estas reformas, que colocarán a La Voz del Ateneo a la cabeza de los periódicos pueblerinos, las hacemos a costa de grandes sacrificios que los consideraremos suficientemente recompensados, si el público continúa otorgándonos su favor.

Los Exploradores

Es una Asociación constituida en España por el año 1912 y en el espacio de dos años, según resúmenes estadísticos tomó tal incremento, que había constituidos 90 Comités que sumaban 10.503 Exploradores.

Esta Asociación tiene por objeto uno de los deberes más especiales de toda Sociedad que aspire a gozar de su mayor grado de esplendor, cual es, educar moral y materialmente a los jóvenes para que sean hombres conscientes; hacerles abrigar sentimientos nobles de amor hacia la Patria; habituarles a ser ordenados, disciplinados, valientes, sufridos, honrados y fieles al cumplimiento de su palabra; en suma, educar su carácter para que sean buenos hijos, buenos hermanos, buenos amigos y buenos ciudadanos.

Para demostrar las excelencias de esta Institución daré a conocer los artículos que componen el Código por el cual se rigen:

1.º El Explorador es honrado y su palabra merece absoluta confianza.

2.º El Explorador no teme al difícil cuando de ejecutar obras nobles se trata.

3.º El Explorador es obediente, es disciplinado, es leal.

4.º El Explorador tiene iniciativas; pero también es consciente de la responsabilidad de sus actos.

5.º El Explorador es tolerante, es cortés, es servicial.

6.º El Explorador es amigo de todos y considera a los demás Exploradores como hermanos suyos sin distinción de clases.

7.º El Explorador es valiente y tiene afán por ser útil y ayudar a los débiles.

8.º El Explorador hace cada día una buena obra por modesta que sea.

9.º El Explorador ama a los animales, a los árboles, a las plantas.

10. El Explorador es limpio y está siempre alegre.

11. El Explorador es económico, es trabajador, es constante, es perseverante.

12. El mayor honor del Explorador es serlo, porque este título supone alteza de miras y nobleza de sentimientos.

En resumen. Hacen Patria, que es el sentimiento más puro, más profundo y más hermoso que debe emanar de nuestros corazones.

¿Pues qué otra cosa debe preocuparnos más que el engrandecimiento de nuestra Patria? En su suelo bendito se desenvuelve toda nuestra vida. Allí aprendemos; primero en la escuela, después en la Universidad, el campo ó el taller. Allí adquirimos el sustento y la riqueza, allí sentimos el arte en los cuadros de los grandes pintores, en las esculturas famosas, en las góticas catedrales que lanzan al cielo sus torres gallardas en símbolo de fé... Y en fin en el suelo venerado de la Patria se arraiga la Historia gloriosa, el blasón de nuestro nombre, el recuerdo de los héroes que la inmortalizaron. Luego si ella nos dió sus grandezas justo es que nosotros la mantengamos grande.

Yo que quisiera ver brillar nuestra querida patria chica en un resplandeciente grado de cultura y nivel social, abogo por la implantación de tan noble Asociación a fin de obtener para sus hijos las beneficiosas enseñanzas que encierra, y según mis noticias hay valiosos elementos dispuestos a cooperar en favor de

esta obra surgida del sentir humanitario de varios señores respetables, habiendo sido tan unánimemente aclamada que en la actualidad se puede contar con grandes ofrecimientos dispuestos todos a ayudar a los que llenos de amor y altruismo por su querido Huércal quieren hacerse hombres para hacerla grande, y verla surgir altiva, majestuosa, ondeando la bandera de la perfección cantando con entusiasmo y regocijo ¡Siempre adelante!

T. O.

QUIMERAS

Para Pantaleón Granados,
En busca de la ventura
marchas camino adelante;
¡Cuánta hiel, cuánta amargura
encontrarás, caminante,
en busca de la ventura!
Harás tu camino
harás tu carne gironea;
pero ¡hay de tí, peregrino,
si dejas las ilusiones
en las zarzas del camino!

Guiado por la quimera
no temas a los abrojos,
aunque sea cruel la carrera
prosigue si van tus ojos
guiados por la quimera.

Si quieres llegar triunfante
desprecia las realidades;
que sean tu nimen constante
informes idealidades
si quieres llegar triunfante.

Tu intangible fantasía
forme un mundo de idealismo
que tenga soberanía
sobre el convencionalismo
tu intangible fantasía.

¿Quieres hallar la ventura?
Pues rompe, cual nuevo Dante,
la social amarradura
que es, ingenuo caminante,
idealismo la ventura.

Pedro Asensio.

SOLO POR UNA VEZ

Con el título «Salus Pópuli» apareció inserto en el último número de esta Revista un artículo en el que se dirigen acres censuras contra las autoridades tanto administrativas como sanitarias de esta localidad, y aunque el más modesto y menos autorizado para contestar, lo hacemos por haber sido más directamente aludi-

dos y por requerirse en él contestación acerca de ciertos extremos, que por su importancia, bien merecen sea dada, tanto para la tranquilidad del vecindario, cuanto por la calidad del articulista, que aunque anónimo, revela poseer una inteligencia nada común y un grado de cultura bastante elevado.

Ante todo, cúmplenos agradecer muy sinceramente las frases de elogio que nos dedica por nuestra actuación profesional privada; frases que aunque agradecidas en extremo no somos merecedores de ellas, por que el que con su deber cumple, es bastante elogio, la satisfacción de tener aquél cumplido.

Ciertamente que padecemos los efectos de una epidemia tífica, pero que no llegan al grado de producir excesiva alarma, ni mucho menos la consternación de un pueblo, ni por su morbilidad ni por su mortalidad. En primer lugar, que desde el día primero de Julio al veinte de Septiembre, han ocurrido 19 defunciones por fiebre tifoidea, en una población de 17.000 habitantes, teniendo en cuenta que de éstas 19 defunciones, 6 han ocurrido en sus anejos, donde probablemente no habrán tenido asistencia facultativa, por no haber sido requerida.

Ahora bien; desgraciadamente y sin que nos sea dado evitarlo, desde hace bastantes años, tomó carta de naturaleza en nuestro país (entendiéndose por éste la Nación) el bacilo de Eberth, causa determinante de la fiebre tifoidea y no obstante ser un huésped molesto, no es menos cierto que bien a nuestro pesar, no podemos desacernos de él; buena prueba de ello es, que en Madrid, la capital de la Monarquía, en donde se dispone de material necesario y personal idóneo que con sus brigadas volantes llevando consigo cuantos útiles son precisos para una buena desinfección y saneamiento de viviendas, sin embargo no ha podido quitar de sus estadísticas mensuales de mortalidad, un número bastante crecido debido a la fiebre tifoidea. Esto quiere decir que esta peligrosa enfermedad, la padecemos endémicamente en casi todos los pueblos de España, con sus naturales alternativas de exacerbaciones y remisiones. Pues bien, Huércal-Overa de algún tiempo a esta parte, sufre los efectos de ese aumento de virulencia en el bacilo de

Eberth, tanto por su mayor intensidad cuanto por su más extensa difusión, pasando del estado saprofitario en que ha vivido hasta aquí, al de patógeno que es como ahora se nos presenta, sin que en esto hayan tenido culpa alguna, ni las autoridades administrativas, ni mucho menos las Sanitarias, á cuya cabeza figura el digno subdelegado de Medicina del partido don Antonio Beltrán, y si en gran parte son debidas y casi totalmente á las condiciones climatológicas, el calor que por sí solo basta á producir alteraciones más ó menos ostensibles en el aparato gastro intestinal; la existencia en ésta época del año de frutas y hortalizas que permite el abuso de aquellas y de éstas, comiéndolas unas veces verdes, excesivamente sazonadas otras y en mal estado muchas etc., circunstancias todas que contribuyen á poner el organismo y especialmente el tubo intestinal en condiciones de mayor receptibilidad del repetido microbio, que tiene su localización preferente en esa porción del aparato digestivo; y como demostración de lo que venimos diciendo es que la constitución Médica reinante está reducida á los padecimientos que tienen su asiento en los intestinos, ocasionados por esa dilatada flora bacteriana con residencia oficial en el mencionado tubo digestivo.

Como se ha probado que la mayor difusión de la epidemia, no se debe á falta de previsión, ni á abandono por parte de las autoridades tanto Sanitarias como Administrativas, sino á influencias extrañas y ajenas por completo á sus respectivas actuaciones.

En cuanto á que la Junta de Sanidad debe estar en funciones permanentes, podemos asegurar que lo está. Pruébanlo sus acuerdos, tomados en las distintas reuniones que ha celebrado, y la última de ellas, provocada por el digno Inspector de Sanidad Sr. Beltrán, como consecuencia del mayor recrudecimiento de la que hasta entonces pudo llamarse endemia-tífica; reunión esta que tuvo lugar el 16 del corriente, fecha muy anterior á la aparición del artículo que contestamos, y en las que se reprodujeron los acuerdos de sesiones anteriores, muchos de ellos contenidos en el artículo de referencia y conocidos ya de éste vecindario, los que á él correspondía cumplir, por medio del bando que al efecto se publicó, y otros que consisten en la adopción de medidas para asegurar la mayor limpieza de las aguas que entran en el Depósito, redoblando la vigilancia en el cáuce conductor de ellas. Además se acordó la instalación por cuenta del Municipio, de calderas ó bidones para el hervido de las ropas antes de pasar á los lavaderos públicos, ya que por desgracia, no existe en la localidad ningún sitio aislado en donde sin temor á contaminar ropas no infectadas pudieran ser lavadas las infectas.

Véase, pues, como la Junta de Sanidad no ha hecho dejación de sus deberes, y si no ha podido lograr mayor rapidez en la ejecución de sus acuerdos, culpa no es de ella, sino de las dificultades naturales con que se tropieza en todos los pueblos, faltos en su mayoría de material adecuado. Claro está que no por incapacidad sino por la carencia de elementos, ésta Junta de Sanidad no puede dar cumplimiento á todos los preceptos que aconseja la higiene pública. Pero créanos el autor de «Salus Pópuli» que llevando á la práctica los acuerdos que tiene tomados la referida Junta, como no dudamos que se ejecutarán los que aún quedan por cumplir, se conseguirá el máximo de beneficios que con la adopción de medidas públicas, puedan obtenerse, en bien de la salud de los pueblos que es la suprema ley.

Queda, pues, demostrado y con ello creemos dar contestación cumplida á la pregunta que se les hace á los Sres. Médicos de que la Junta de Sanidad y por ende la primera autoridad municipal, que es su presidente nato, se han ocupado de realizar, sin excitaciones de personas extrañas, lo que es factible de aquello que en el artículo que motiva estas líneas se dice "programa mínimo", y que nosotros llamamos *programa máximo*, toda vez que su realización completa no se lleva á la práctica, ni aún en Madrid, y aunque sea doloroso decirlo, solo en el extranjero y especialmente en Alemania, es donde se cumple en todas sus partes.

Solo dos cosas nos quedan para terminar. La primera y más importante es, para que sirva de tranquilidad á los vecinos de Huércal Overa, que la epidemia, que en ningún caso debieron dársele los caracteres de alarma que se lo han dado, va decreciendo, puesto que desde el día 19 del actual no se han registrado nuevas invasiones, y además están próximos á convalecer, la mayoría de los hoy atacados de fiebre tifoidea.

Y la segunda va dirigida al señor Z, firmante del artículo «Salus Pópuli». Que probada hasta la saciedad de que no ha habido motivo para responsabilidad, ni aún para censura, de las autoridades Sanitarias, podemos decir sin temor á que pueda suponerse que queremos eludir aquella que nuestra actuación oficial como funcionario ó de Sanidad es casi nula, puesto que el cargo de Forense es solo para auxiliar á la Administración de Justicia y prisión preventiva del Partido y ajeno por completo á la Sanidad pública, pues por no tener nombramiento oficial sanitario no somos ni aún vocal de la Junta de Sanidad, desempeñado éste cargo con todo celo por nuestro querido compañero don Jerónimo Ortuño y precisamente por no pertenecer á ella hemos hecho la justa defensa que dicha entidad merece. De modo que no llegamos á comprender por qué en el artículo de referencia se

nos señala como cabeza de turco para hacer pasar sobre ella, todas las censuras dado caso que las hubiera habido, cuando nuestra intervención es oficiosa siempre y debido solo á la cortesía del Sr. Alcalde que nos invita y nosotros aceptamos muy gustosos por contribuir en las medidas de nuestros modestos conocimientos á mejorar la salud de un pueblo que queremos como al que nos vio nacer.

Sebastián López.

Dedicado á la Sociedad Cooperativa de Huércal-Overa

I

Aunque LA VOZ DEL ATENEO, por su título y género científico literario á que dedica su actividad, parece llamado á ser el tornavoz que exteriorice y difunda la labor altamente plausible, aunque ella sea modesta, de ese nuevo centro de cultura; su llamamiento para reflejar en sus columnas, todas aquellas ideas ó iniciativas que tiendan á elevar la educación y el espíritu, tan decaído de nuestro querido pueblo, necesitado bajo todos conceptos, de que pongamos un grano de arena, por atómico que él sea, en tan laudable propósito; me inician, con este modesto artículo, limpio de todo ropaje y aspiración literaria, á reflejar algunas ideas que, bajo el amparo y la bondad de mis lectores, vienen haciendo tiempo pronunciando al par que acariciando mi loca fantasía, tal vez como loco enamorado de mi queridísimo Huércal.

Cuando á los pocos años de constituida la Sociedad Cooperativa, observé la importancia y medios prósperos de vida de tan simpático Centro, me hizo la ilusión de que, de allí irradiaría la luz vivísima, que, apartando del lupanar y de la taberna, atrayéndolos á su seno, á muchos hombres viciosos, para fundirlos en útiles y cultos, había de llenar y practicar una obra redentora en las antiguas y arraigadas costumbres de nuestro pueblo, respondiendo así á la finalidad ó razón de su título. Desgraciadamente ni fué ni es así: la Cooperativa como nació, vive, y es uno de tantos centros de recreo donde solo se riende culto á la expansión y al lícito juego.

Esto, no obstante, sería cerrar los ojos á la evidencia, si no reconociéramos su influjo en cosas ya desaparecidas y en las nuevas costumbres.—Os recordaré aquellas rondas de guitarra y palo, que no eran ciertamente las poéticas serenatas de nuestros abuelos, en las que se oía el canto incomparable de nuestro estilo levantino, hoy elevado á lo sublime por el popular genio en este arte del célebre Chacón, sino bandadas de bozcos y trasnochadores, sin otro estímulo que el vino y la pendencia; entonces también desaparecieron aquellos tahures ó rescoldos que al amparo de una luz de candil y al débil calor de unas *bojas* albergaban en un rincón á todo lo corrompido de nuestro pueblo. Negar la influencia de la Cooperativa bajo este punto de vista sería injusto.

El carácter popular que le caracteriza y las simpatías que despertó desde que se inició la idea de su organización, dotándola de edificio propio, dicea, con

cuántos buenos auspicios nació este importante Centro.

¿Pero responde la Cooperativa al objeto ó razón de su título?

Este punto será objeto de artículos siguientes.

Gas.

(Se continuará.)

LA NOVIA-NIÑA

Yo quiero á una niña,
de rubios cabellos,
de labios de grana,
de ojazos de cielo.

Ya se ruboriza
cuando yo la beso;
y quedan sus ojos
en grato embrioso
si con voz muy queda
digo que la quiero.

Yo digo á su madre
que el vestido nuevo,
lo haga la modista
mas largo de vuelo.

Ya ensaya peinados,
y ya ante el espejo
se haya mi niña
las horas, riendo.

Dejó las muñecas
y olvidó sus juegos,
pues la niña distrae sus ocios
con otros muñecos;
que ya es muy crecida
y hay que hacer cada cosa en su tiempo.
(po.)

Ya le gustan las noches de luna
y del bosque frondoso el misterio,
ya cuando está sola
suspira muy quedo,
viendo el campo bañado de luna
á través del balcón entrecabierto.

Ya le pide á su musa cantares,
ya quiere unos versos...
ya me ha dicho la niña inocente
que también hay amor en su pecho.

Ya he visto en sus ojos,
como acusadores de grandes desvelos,
profundas ojeras;
íntimos secretos
que salen al rostro
sin ella quererlo.

¿Qué tiene la niña
de ojazos de cielo?
Si yo la pregunto, se pone muy roja
y exclama riendo:
—mira que eres tonto,
audaz é... indiscreto.
Y baja sus ojos
azules al suelo
la cándida niña
de rubios cabellos,
de labios de grana,
y ojazos de cielo.

F. Bernal Lozano.

INSISTIENDO

EL CEMENTERIO

Leemos en la «Historia de Huércal-Overa»:—«Cuán fácil es para un pueblo que como el nuestro, cuenta con un soberbio depósito de aguas y cuán económica sería la conducción de éstas al Cementerio, desde los últimos tramos de tuberías instalados ya hacía el paraje! Cuantas ventajas reportaría esta mejora al embellecimiento del sitio, que como

natural consecuencia sería más ornamentado y visitado y con ello se evitarían y corregirían ya añegar profanaciones y obras que llegaron a convertir tan respetable y santo lugar en hospedaje y asiento de gente aventurera y maleante que por 5 ó 10 céntimos de posada, fijan allí su residencia ó estancia.»

Aún creemos que nuestro ilustre paisano don Enrique García se quedó corto al señalar las profanaciones de que son víctimas los restos de nuestros abuelos; hay que darse una vueltecita por el Cementerio para comprender su lamentable estado. Y vos preguntamos estupefactos. ¿Siendo tan fácil y económica su reparación como permitimos que el Cementerio sigue siendo una mácula para Huércal-Overa.

Tómense nuestras autoridades la molestia de estudiar el asunto y estamos seguros de que, dados los pocos sacrificios que necesita y lo humanitario de la obra, procederán inmediatamente al arreglo de nuestra Necrópolis.

En broma

NUESTRAS VERBENAS.

La noche está serena y apacible; es la glorieta espléndido jardín, llena de luz, de flores y de arenas; de mil encantos y bellezas mil. Yo sentado en el sitio más oculto, contemplo extasiado desde allí, á la gente que anima la verbena con su alegre bullir.

¡Y hay que ver que verbona; y que música en esta tierra y en esta hora.

¡Son tan hermosas, que parecen hechas, de terciopelo, nacar y carmín!
¡De talles cimbreantes, que bien pueden con la esbelta palmera competir!
¡De purpurinos lábios que entre ocultan dos sartas de blanquísimo marfil!
¡De ojos negros, rasgados y expresivos cuyo fulgor no puedes resistir, pues al mirar producen más estragos, que causa un Zepelín.

Y son todas lo mismo; no hay ninguna que pueda entre las otras desdecir. Igual la Señorita de alta alcurnia que la humilde criada de servir, pues no sé si habréis visto que en el gremio

que hoy tenemos aquí las hay clase buenas y de Suico, capaz de trastornar y conseguir, poner al más pintado en el alero expuestos á un caído y á sufrir. Animando la fiesta ves doquiera de pollos elegantes un sin fin, y otros pollos más tiernos, que ya quieren decir qui-qui-qui.

Viejos verdes robando corazones, cesados que pretenden presumir aunque luego en la casa al readir cuentan, no hay modo ni forma de eludir, el tener corrogido y aumentado, un Dos de Mayo ó la de San Quintín.

Hay puestos de avellanas y garbanzos, pudiéndose entre todos distinguir, uno del cual el ama es muy pequeña, tan pequeña, que bien puedo decir, que por más, que se mida con chorreo, no alcanza diez pulgadas á medir.

Es de todo la nota más saliente, la alegre banda, que se deja oír, haciendo filigranas y proezas, delante del atril.

Y al hablar de la música, señores, que saludo, me habéis de permitir, al magno director, que siempre ha sido, de su progreso, acérrimo adalid. — ¡Emulo de Morart y de Beethoven, músico universal y de postín, que lo mismo maneja el bombardino, que te toca el trombón ó el cornetín!

Yo al ver la animación y la algarazara, y el bullicio, y el ánsia de vivir, siento el alma ensancharse dulcemente y con violencia el corazón latir. Y á pesar de mis años y mis canas, hubo un momento, en que me decidí; mas al cercarme á un grupo de muchachas

se echaron á reír; y después de mirarme fijamente por detrás, por delante y de perfil, una de ellas me dijo «tu p'al gato vamos anda á pedir!»

A. G. C.

APUNTES

Con motivo de las pasadas fiestas de la Cruz Roja, se engalanó la Iglesia con vistosas colgaduras y profusión de luces, con tan buen gusto que el más distraído no podía por menos de quedarse absorto en la contemplación de tan artística ornamentación; mas también muchos pensaban en un peligro, el que nos ruegan hagamos público por si este peligro se puede evitar.

Es el caso, que la mejor obra de arte que tenemos en esta población es el retablo del altar mayor, y que en todas las funciones extraordinarias se está haciendo costumbre el limpiarlo buscando el efecto artístico con perjuicio de la conservación del mismo; ya porque al hacer la iluminación hay que clavar para sostener el alumbrado, ya por el humo que proximiando de tan cerca en nada le beneficia. También es una lástima que se haga costumbre el ocultar en toda fiesta la imagen de nuestra Patrona por oblicar en su puesto á la imagen festiñada.

En abono de tan justificada queja dicen nuestros comunicantes que nuestro santo Cura Vatera, nunca autorizó se le tocara al retablo sino para limpiarlo.

Sr. Alcalde, el reloj de la Iglesia está tan deteriorado que con frecuencia deja de funcionar, esta falta que ya se ha hecho crónica no sería fácil de subsanar con una poca buena y con otro poco dinero?

RIÑA.

Encontrándose en la Rambla del Hornillo, Félix Egea Cano y Guies Oiler Ortega y por útiles motivos comenzaron á disputar; el primero golpeó con una cayada al segundo y este para repeler la agresión sacó una faca y le produjo á su contrario una grave herida en un espacio intercostal derecho, entonces Félix disparó un revólver alcanzándole el proyectil en la boca á Guies, cuyo estado es de pronóstico reservado.

Félix se encuentra en el Hospital y su rival en su casa.
El Juzgado practica diligencias.

Si pretendéis conservar vuestro cutis de agarena lo tendréis que suavizar con jabón de

La Tereña

Desde Lorca

Estamos en plena feria y á no ser por la presencia de las alineadas casetas, nadie lo creería.

Pudieramos decir que ésta concurre el día 26 del pasado y en su noche, con los postreros acordes del pasodoble, se dió por terminada ¡tal ha sido la desanimación de los siguientes días!

En ese día, presenciarnos la novillada anunciada en la que los chicos Olmedito y Campoy demostraron vergüenza torera.

—La compañía de zarzuela y ópera que dirige don Isidro Soler, marchó para Aguilas después de terminar su compromiso con la empresa del Teatro Guerra.

—La tómbola organizada á beneficio de Blancos y Azules, concurrió á la vez.

Hemos estado preseuciendo la rifa y hemos visto que, tras la obsesión de alcanzar la suerte de tal ó cual muñeca, alguien ha dejada su cartera un tanto descargada de billetes. Nos hemos marchado y á la salida del salón de la feria, se nos ha aproximado una mujer que contra su pecho yerto aprisionaba un niño de pocos meses. Caballero, una limosna por amor de Dios, ha balbuceado; le hemos dado unas monedas con que acallar el hambre que en su semblante se dibujaba, y aún no hemos andado cuatro pasos, cuando, por un lado ha pasado un caballero á quien se oye un grito con una muñeca. Caballero; una limosna por amor de Dios, ha repetido, y aquel que ha poco se ha desprendido de cien pesetas para Blancos y Azules, no ha tenido diez céntimos para dejarlos en la descarnada mano que, implorante, le tiende aquella desgraciada.

D. de la G.

NOTICIAS

NECROLOGIA.

El día 24 del pasado falleció á la temprana edad de 15 años la señorita Ana María Pérez Sánchez.

Acompañamos á su desconsolada familia en el sufrimiento por tan lamentable pérdida.

ENFERMOS.

Se encuentran enfermas las encantadoras Sr^{tas}. Lola Beltrán Alado y Emilia Asensio, deseamos su pronto restablecimiento.

Nuestro querido amigo don Benigno Parra ha mejorado de la enfermedad que padece.

Nos alegramos.

EXAMENES.

Después de brillantes ejercicios han regresado aprobadas en los exá-

menes de profesoras de piano las señoritas Araceli Palma y Pepita y Laurita Carrión; igualmente han sido aprobados en la Universidad de Granada, nuestros entrañables amigos don Guies Parra, don Diego Alonso, don Vicente Mena Ballesta y don José Beltrán, este último regresó á ésta. Reciban todos nuestra enhorabuena.

DESTINOS.

Lo han sido á esta Caja de Reclutamiento el nuevo Comandante don Salvador Moreno Durante y el Capitán don Luis Poveda.

VIAJEROS.

Ha regresado de Barcelona don Diego Gomez, —de Fortuna D. Antonio Cascales.

Hemos tenido el gusto de saludar procedente de Overa á nuestras simpáticas amigas María de la O Soler y Gala Mena.

También hemos saludado á don Cándido Flores de paso para Pulpi, y don José Fernández Parra de paso para Vélez-Rubio.

Ha salido para Madrid el exalcalde de esta villa don Julio García Useros para Aguilas la simpática señorita Isabel López.

Ha marchado á Madrid el jefe local de los liberales don Vicente Mena. Ha regresado del mismo punto doña Teresa Ortuño.

Vulgarización de conocimientos agrícolas

II
(Continuará.)

Si se colocan en un recipiente semillitas en germinación, húmedas, y en otro semillitas esterilizadas, para que no germineen, y húmedas también, para que estén en iguales condiciones, y en cada recipiente un termómetro introducido entre las semillitas, el primer termómetro marcará cuatro ó cinco grados más que el segundo; señal de que en la germinación se produce calor.

La primera germinación se hace á expensas de la masa de la semilla; prueba de ello es que las semillitas germinan aunque no tengan tierra, en un paso húmedo ó en una esponja mojada; la masa de la semilla es como reserva alimenticia de la misma para vivir (vive también á expensas de esta masa) y para la época de la primera germinación, hasta que las raíces pueden asimilarse el alimento de la tierra.

Si las semillitas en germinación se envuelven en un papel poroso teñido de

Lea Ud. los días 1, 18 y 20
«LA VOZ DEL ATENEO»
Imp. de MELCHORA GOMEZ HERNANDEZ



LA TERCERA



Grán liquidación por fin de temporada de
abanicos, quitasoles, camisas y corbatas
EUGENIO PÉREZ PEREZ

ARCO Y CENTRO. HUÉRCAL-OVERA

EL UNIVERSO
FONDA Y CONFITERIA
Antonio Plazas
3, Plaza del Soplero, 3. Huércal-Overa, (Almería)
Comodas y amplias habitaciones
recomendadamente restauradas
con mobiliario nuevo y luz eléctrica
Servicio esmerado. Coches a todos los trenes

FOTOGRAFIA
RESALT-HERMANOS
GRAN REGALO
Fotografías de N. S. de los Desamparados, a
mitad del precio de coste.
Por una fotografía a 13, 18
con marco dorado 2 ptas.

HOTEL COMERCIO
RECOMENDABLEMENTE RESTAURADO
SEANNO ESPERANZA
CARRUAJES A TODOS LOS TRENES
FRANCISCO ASENSIO
Calle del Arco, 32 (ALMERÍA) Huércal-Overa

Fábrica de Cueros
Depósito de primeras materias
ABONOS ESPECIALES
para toda clase de cultivos
ANTONIO BELMNOTE
SOLBOLBONA

La Voz del Ateneo
Revista decenal científico-literaria
SUSCRIPCIÓN EN
HUÉRCAL-OVERA
Al mes. 0'30 ptas.
Fuera trimestre 1' pta.
ANUNCIOS A PRECIOS
CONVENCIONALES
Se admiten esquelas de defunción

Sombrería "LA MODERNA"
Extenso surtido en sombreros de paja y fieltro
para caballeros y niños. Gipsis y gorras de ve-
rano en ajaca y seda.
BALTASAR RIVERO
SERVICIO 24.
HUÉRCAL-OVERA (ALMERÍA).

José Sánchez Fernández
Almacén de harinas, cereales, abi-
les, plomo y hierro viejo. Exportador
de almendras, higos, alcázaras y de
más frutos del país.
ALICIA 18. HUÉRCAL-OVERA

ANTONIO PALMA
CONDICIONES Y REPRESENTACIONES
LA EQUITATIVA DE LOS EE-UU
AGENTE DE
SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
Huércal-Overa (Almería)

CALDO DE CEREALES VIGOR
DEL DOCTOR
FALUP
Energico reconstituyente para niños, ancianos, en-
fermos convalescentes, etc.
Recomendado por los principales médicos e higienistas.
Siendo el más económico tiene elementos que le hacen
!10 veces más nutritivo que el caldo de carne!
Lata de 500 gramos, 1'35 ptas. - Paquete de 250 gra-
mos, 675 ptas. - Representante: General para el
provincia de Almería:
MANUEL PEREZ Y ROSA
HUÉRCAL-OVERA (ALMERÍA).